

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 1A y 1B.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : 5 céntos

Id. atrasado : : 10

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Frecios de Abono

Plas.

UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

Suscripción popular

Para celebrar funerales en sufragio de las víctimas de la Catástrofe ferroviaria de Malatos y socorro de los supervivientes necesitados:

	Pesetas
LA ÚLTIMA HORA.	25
D. Manuel Villalonga y Perez.	5
Miguel Pallicer.	25
D.ª Adela Bonay.	10

Total. 40'25

El Profesor de música D. Francisco Morey y los aficionados Sres. Fernandez, Piña (Adolfo) Morro y Mulet, se nos han ofrecido para tomar parte sin remuneración alguna, en los funerales que en sufragio de las víctimas se celebrarán.

Al aceptar tan espontáneo ofrecimiento, no podemos menos de agradecerlo profundamente a dichos señores.

Lo celebramos

Nuestro colega *El Diario de Mallorca*, en su edición de hoy, dirige una excitación a los sentimientos de piedad y de caridad de los mallorquines en beneficio de las víctimas de la catástrofe del Nájera; y abre una suscripción para aplicar sus productos a los mismos fines que nosotros indicamos en el número de ayer.

Celebramos muchísimo poder contar con el valioso concurso de nuestro distinguido compañero, ya que constituye una nueva garantía del éxito de la humanitaria empresa que ambos hemos acometido.

COLABORACION

De la Argentina

Para contestar a los que con motivo de mis anteriores crónicas me han acusado de apasionado ó pesimista, renuncio a escribir en esta crónica mis impresiones, para recortar noticias oficiales publicadas en un solo día. Y conste que a diario podía hacer lo propio, para formar elocuente estadística del grado de progreso y adelanto en que se encuentra la Argentina, y de la seguridad personal que se disfruta en estas tierras.

Se refiere mi primera nota a un infeliz soldado de la armada, a quien la brutalidad de sus superiores y la ignorancia de un médico de Sanidad naval costará probablemente la vida.

El conscripto Echeverry, del «Buenos Aires», después de soportar las torturas tanto del *surmenage* del servicio, como de la enfermedad grave posiblemente contrada en el tratamiento de la disciplina a bordo, dió parte de enfermo a mediados del mes pasado.

El mismo día del parte de enfermo y a la hora reglamentaria de la visita médica, el cirujano del «25 de Mayo» lo reconoció preliminarmente y diagnosticó que no tenía nada y como «mañero» debía ser castigado. En efecto, el pobre enfermo pasó al calabozo.

Pocos días después, el Ministro de Marina, inspeccionando personalmente la división fondeada en río Santiago, fué sorprendido por algunos ayes de un dolorido invisible.

Averiguado el caso, y ante la evidencia de la enfermedad del conscripto encerrado en el calabozo, ordenó se llamara al cirujano del «9 de Julio» para reconocer nuevamente al detenido como «mañero».

El Dr. Ferrán acudió inmediatamente y su diagnóstico acusaba tal gravedad, que ni se pensó en la enfermería de La Plata, ni en el hospital naval del puerto militar, y se solicitó su pase inmediato al hospital Militar de la Capital Federal.

El pobre Echeverry, que apenas podía moverse, fué así trasladado a Buenos Aires donde el Dr. Lloveras confirmó en todas sus partes el diagnóstico dado por el Dr. Ferrán.

El conscripto Echeverry, condenando a un oscuro calabozo como «mañero», tenía nada menos que un tumor al *higado* y su estado gravísimo no permitió atacar energicamente la enfermedad desde el primer momento. Era necesario prepararlo inyectándole, por así decirlo, un poco de energía física, para que pueda soportar la peligrosa operación a que debía someterse, como extremo recurso de la ciencia, que se agota, a menudo, mas por su influencia moral que por su eficacia.

Refiérese mi segunda nota-recorte a uno de tantos atropellos acometidos por los

jefes de policía a diario en las ciudades y pueblos del interior.

Se trata esta vez del Comisario de policía de Caldeva (Salta) el cual el 1.º de Mayo a las 5 de la tarde se presentó en casa de Doña María-Manuela Peralta de Flores acompañado de 8 hombres, todos armados. Después de hacer comparecer a su presencia al esposo de la citada señora que se encontraba en un rastrojo, y en su presencia, teniéndolo atado, aquel fué atravesado por un tiro de Winchester que le hizo el mismo comisario.

Al caer herido, la señora le desató las ligaduras, y entonces fué ella acometida por los soldados, los que a estropearon y la condujeron a Salta, atada de piés y manos.

Una hija de dicha señora, de 18 años, que pidió que no maltratasen a sus padres fué también apaleada.

Como muestras de mi apasionamiento al censurar muchos defectos de estas repúblicas creo son harto elocuentes hechos como los descritos, que quedan siempre impunes y se repiten a diario.

Mañana, con un honroso encargo de una casa de comercio de esta Capital, salgo para Junip, pueblo del interior de esta república, donde permaneceré hasta primeros de Julio. Desde allí escribiré mi próxima del campo argentino y de la suerte que en él espera el infeliz emigrante de Europa.

JOSÉ GRASES HOMS.

Buenos Aires, 31 Mayo de 1903.

La vida y sus cosas

MATCH ESTRAVAGANTE

En Londres se está organizando para dentro de pocos días un *match* estravagante.

Se trata de atravesar los dos kilómetros que median entre Lugate-Circus y Kensington, bailando el *cake walk*.

Y no se crea que falten aficionados: hasta hoy se han inscripto ya más de 140 competidores.

Las puebas, que se habrán celebrado uno de estos últimos días, eran esperadas con ansiedad.

Entre los competidores hay, según dicen, tan hermosas mujeres, que por todos conceptos resultará seductora la fiesta.

DE MODA EL PELO NEGRO.

Parece que las señoras ó los peluqueros, que esto no se sabe a punto fijo, han decidido que en lo sucesivo será gran moda tener el pelo negro.

No tendrán, pues, que usarse las tinturas que en un santiamén ponían los cabellos de color de caoba ó rubios.

Pero en cambio es seguro que habrá muchas rubias a quienes se les ocurrirá la idea de teñirse el pelo de negro y habrá que inventar tinturas adecuadas.

¿No les parece a las señoras y señoritas que lo mejor sería que cada cual lleve el pelo como se lo ha dado la naturaleza?

MÁTER DE LA TEMPLANZA Y LA HIGIENE.

Acaba de morir en Puntz (Austria) a los 42 años, un rico hacendado que, influido desde muy joven por la lectura de los consejos higiénicos que, Dios sabe con qué intenciones, dan a menudo los médicos en periódicos y revistas, pensaba llegar a la edad de Matusalén, siguiendo los tales preceptos.

Durante toda su existencia no fumó un cigarrillo, temiendo los efectos nocivos de la nicotina sobre el sistema nervioso; no bebió una gota de alcohol, porque le inspiraban un terror pánico los desarreglos que en nervios y sangre producen el vino y los licores; no supo jamás lo que eran los goces del paladar, a fin de no conocer las delicias de la gastralgia; no hizo el amor a ninguna mujer; no montó a caballo por no caerse; no ascendió a ninguna altura temiendo el vértigo.

Tantas precauciones no le han valido. Ha muerto antes que muchos que fuman, beben y montan. Ha muerto de una vulgar pulmonía.

Descanse en paz ese mártir de la templanza y de la higiene.

DIÁLOGOS

Gedeón ha comprado un castillo señorial en el que hay una hermosa capilla.

El buen hombre, después de haber examinado su propiedad, escribió a su mujer y a sus hijos:

«La capilla es magnífica y espero que en ella seremos enterrados todos nosotros

Nuestra información

Asuntos municipales

Mañana celebrará sesión la Comisión de Ensancho, en segunda convocatoria. En ella se tratará de las obras que sin permiso efectuó la Empresa de ferrocarriles de esta ciudad.

Para mañana se hallan convocadas las Comisiones de Policía y Obras.

Esta mañana en el salón de sesiones han comenzado los trabajos para la construcción del mobiliario.

El Alcalde ha ordenado al secretario que mañana abra el expediente en averiguación de quién partió la iniciativa de la construcción de la barandilla, en la cuesta del Tea ro, si se formó ó no proyecto de presupuesto etc. etc. para que esté terminado a la mayor brevedad y a ser posible dar cuenta de él en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento.

Hecho criminal

Anoche, a las nueve, se denunció al inspector de policía Sr. Aparici, un hecho que merece ejemplar castigo.

El crimen es como sigue: Hace unos seis ó siete días una mujer vecina del Molinar de Levante que tiene un hijo de 6 meses de edad, para dedicarse con más comodidad a sus quehaceres domésticos dejó a la criatura al cuidado de una vecina.

Esta vecina, mujer sin entrañas, dió tremenda paliza a la infeliz criatura.

Según el parte del facultativo que reconoció a la criatura, es tanta la gravedad del niño que está en inminente peligro de muerte.

Presenciaron el hecho varios vecinos de aquel suburbio.

El Sr. Aparici ha puesto el hecho en conocimiento del Juez de Instrucción señor Armenteros.

El Juez hoy ha tomado declaración a la mujer que pegó al niño, a la madre de éste y a varios testigos.

El mitin de anoche

En la Federación

Sobrá las nueve y cuarto se reunieron anoche en el local que la Federación obrera ocupa en la plaza de Abastos, un número regular de asociados para celebrar un mitin de protesta, contra los atropellos de que fueron víctimas los obreros en La Línea, Gijón y Rusia.

Constituida la mesa, el compañero Mari, espuso el objeto del mitin que terminó concediendo la palabra al compañero Vannelli, el cual empezó diciendo que la protesta era contra las injusticias cometidas por las autoridades en las últimas huelgas; Vannelli defendió el partido socialista y su política.

Acto seguido usó la palabra el compañero Cardell de la sociedad de Curtidores, quien expuso a los oyentes la injusticia de que el gobierno reprima con la fuerza armada las huelgas de los obreros, derramando la sangre de éstos, cuando las huelgas no se dirigen contra los gobiernos, sino contra los patronos y que por lo tanto cobibia los derechos de protestar de las opresiones.

El compañero Vicens, lamentó las víctimas de Rusia en los conflictos religiosos. Dijo que en vez de oprimir a los obreros, los gobiernos, debieran protegerles, convirtiéndolos en cárceles en escuelas de infelices.

A continuación hablaron otros varios compañeros, entre ellos el concejal socialista Sr. Roca, que se expresaron en los mismos términos de protesta contra la represión armada de las huelgas por los gobiernos en que los obreros exponen sus aspiraciones.

Súplica

Suplicamos al Sr. Alcalde se digne tender su mirada compasiva hacia la calle de Berard, pues es mucha la molestia que los chiquillos a todas las horas del día hasta la salida de serenos, están ocasionando a aquellos pobres vecinos, convirtiendo además dicha calle en estercolero público; tal es el abandono en que los padres tienen a sus hijos.

Y como si lo manifestado no fuese suficiente, tenemos que añadir que esta última noche se han vertido en la muralla los excrementos de una letrina que de una casa de aquel barrio se ha limpiado, fal-

tando a cuanto prescriben las Ordenanzas municipales.

Esperamos por consiguiente que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para evitar esos abusos que desdican de toda población culta.

Intento de asesinato?

Versiones

Las versiones que con insistencia corrian por esta ciudad acerca de un conato de asesinato, contra un vecino del Molinar de Levante, nos han movido a hacer sobre el asunto amplia información.

Haciendo historia

Una de las personas enteradas del asunto es el Comandante de la Guardia Municipal a quien debemos los siguientes detalles:

Hace dos meses que el vecino del Molinar de Levante apodado *Mosca* robó a su novia, hoy su esposa.

Este rapto dió mucho que hablar, y otro vecino del mismo caserío de apodo *es Coia s' Aleñá* propaló especies que ponían en mal lugar la honra del *Mosca* y de su mujer originándose de esto susceptibilidades y rencillas entre ambos sujetos.

Poco tiempo después robaron cierta cantidad al *Aleñá* y este denunció como autor del robo al *Mosca*. Las diligencias que contra éste se practicaron no dieron resultado y se le puso en libertad.

Al entre tanto parece que *Aleñá* trataba de encontrar quien por una cantidad determinada, se encargara de matar al *Mosca*. Otro sujeto de malos antecedentes, natural de Buisalem que se encontraba sin trabajo ni medios de subsistencia, y que se había presentado al Comandante de la guardia municipal para que le facilitara pasaje gratis para Barcelona, manifestó a éste que en la taberna de *cas Chato* de la plaza de Abastos se había comprometido con el *Aleñá* a matar al *Mosca*, y deseaba cobrar la cantidad que aquél había ofrecido darle para huir después sin cometer el crimen.

Se decía que el inspector de policía se había puesto sobre la pista del hecho y como consecuencia los sujetos complicados en él habían sido denunciados al Juzgado.

A las diez hemos estado en esta dependencia y en Capuchinos y en una y otra parte se nos ha dicho que no tenían noticia alguna de la denuncia ni de la detención de los sujetos de referencia.

Mas tarde hemos averiguado que efectivamente no se había practicado detención alguna, pero si se había dado cuenta del hecho por escrito al Juzgado.

En honor de Ramón Llull

Al vecindario

Ayer, al anochecer, la banda de tambores del Ayuntamiento, pasó por las calles de esta capital anunciando, el popular *Moll*, la fiesta que esta mañana se ha celebrado en la iglesia de San Francisco de Asis, en honor del Beato Ramón Llull, costeada por nuestra Corporación municipal.

Los oficios divinos

A las diez ha empezado a cantarse tercia solemne por la Rvda. Comunidad, hasta las diez y media.

A esta hora han dado principio los oficios divinos.

Una nutrida orquesta ha ejecutado la partitura del maestro Mercadante.

Ha oficiado el canónigo D. Mateo Rotger asistido el canónigo D. Mateo Garra, D. Juan Alcover y D. Bartolomé Palou, pbro.

Han asistido a los oficios, sentándose en lugar preferente, una comisión del Cabildo Catedral compuesta de los Señores Compañy, Dameto, Gamundí y Llobera; una comisión del Ayuntamiento compuesta por el Sr. Alcalde y los concejales señores Bonñin y Canet, y comisiones de la Arqueológica Luliana, Causa-Pia Luliana y colegiales de la Sapiencia.

El sermón

Tomando por tema las palabras del Libro de Judith «tú eres la honra de nuestro pueblo» comenzó manifestando que los grandes hombres se conocen por la magnitud de sus deseos y que fueron gigantescos é invencibles los del Beato Llull, por lo cual era el más esclarecido de nuestros compatriotas y la más preciada de nuestras glorias.

Para presentarlo como grande hombre le estudió como penitente, apóstol y mártir, retirando sus asombrosas mortificaciones, sus múltiples y faendos proyectos

tos y su generoso deseo de dar la vida por Cristo; después de lo cual confirmó su grandeza estudiándole como sabio de primera magnitud y mostrando el carácter apologetico, popular, armónico, crítico y práctico de su sistema que le valió honrosas distinciones en vida y gloriosa falanga de discípulos y propagandistas después de su muerte.

Terminó regocijándose por la honra que al santo y sabio tributaban el Excmo. Ayuntamiento, las Corporaciones y el selecto concurso allí reunidos, y a todos exhortó a la devoción continua y admiración no interrumpida a nuestro bienaventurado, cuya alteza de pensamientos y magnitud de deseos pidió al Señor en fervorosa súplica final.

La concurrencia

Por ser la fiesta dedicada a un sabio honra y gloria de Mallorca la concurrencia que ha asistido a la iglesia de San Francisco ha sido bastante escasa.

Atribuimos esta falta de fieles, a lo poco anunciada que es la fiesta del Beato Ramón Llull.

Prácticas de procuradores

En la *Gaceta* se publica una R. O. del Ministro de Gracia y Justicia, cuya parte dispositiva dice así:

«1.º En el plazo de treinta días, a contar desde el siguiente al de la publicación de esta R. O. en la *Gaceta de Madrid*, podrán inscribirse en el Registro de Aspirantes a Procuradores todos los que tuvieren terminada la práctica a que se refiere el número 6.º del artículo 5.º del Reglamento de 16 de Noviembre de 1871, al dictarse la R. O. de 13 de Octubre de 1899.

2.º Transcurrido dicho plazo, no se inscribirán prácticas terminadas con anterioridad a la mencionada R. O., y en las inscripciones posteriores no se computará más tiempo que desde la fecha de éstas en el Registro del Colegio respectivo, sea cualquiera la que hayan tenido en los despachos de los procuradores.

3.º En lo sucesivo, las certificaciones de práctica sólo podrán expedirse por los Secretarios de los Colegios de Procuradores, visadas por el Decano, siendo las únicas que deban surtir efectos legales.

4.º Quedan subsistentes las disposiciones de la R. O. de 13 de Octubre de 1899 en lo que no se opongan a las contenidas en la presente.

Inscripciones

En los Distritos Municipales Catedral.—Día 30.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

Hospital Provincial.—Movimiento de enfermos del día 2 de Julio de 1903. Existencia de ayer 296. Entrados 3. Salidos 5. Fallecidos 0. Quedan 294.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Trifón, Lidoro, Jacinto y Eulogio.

Para mañana.—San Caureano, obispo y el beato Gaspar Bono, confesor.

Guarenta Horas

Empezarán mañana en la iglesia del Santo Hospital, dedicadas a la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

A las 10 tercia y misa mayor; acto continuo exposición de S. D. M. con procesión por el ámbito del templo y patio. Por la tarde solemnes completas en preparación a la fiesta del día siguiente.

Notas del Carnet

De viaje

A bordo del vapor correo *Cataluña* llegado esta mañana de Valencia, han venido, D. Damián Galmés, D. Manuel Ogazón, doña Magdalena Rovira y D. José Riera.

En el mismo vapor han llegado el comandante de Carabineros Sr. Giménez acompañado de su hijo y nuestro amigo el alumno de la Academia de Infantería D. Manuel Fuenmayor.

Esta tarde ha embarcado para Barcelona, después de haber pasado una corta temporada en esta isla, el sabio catedrático de la Universidad de Barcelona D. Antoni Rubió y Lluch.

Al muelle han pasado a despedirle muchos amigos entre los cuales hemos visto a los escritores y artistas palmesanos.

Celebraríamos que su estancia en Palma le haya sido agradable.

En el vapor correo *Balear* salieron esta tarde para Barcelona: D. Pablo Bernardo, D. Francisco Font, D. R. Pifol, D. José

Homs, D. Juan Algueró, D. Francisco Roca, D. Enrique Riera, D. Luis Arnaldo, D. Miguel Terrasa.

D. Juan Roura, D. Leopoldo Siquier, D. Sebastián Font, D. Joaquín Socas, doña Margarita Enseñat, D. Silvent y doña Juana Latosé, D. Francisco Viana, don Jaime Palmer, D. Agustín Miró, D. Bartolomé Yofre, D. Adolfo Llobera y doña Dolores Muner y otros.

En el mismo vapor ha salido D. Andrés Crespo, Director de la Compañía de electricidad Mallorquina.

Neclorológicas

Defunciones ocurridas en los distritos municipales durante el día 2 del actual: Vicent Mulet Gil, casado, 42 años de edad, Vileta; Carlos Martín Covas, viudo, 82 años, Porsiana; Josefa Perpiñá Navarro, casada, 50 años, Marina 34.

Militares

Destinos de coroneles

Hay en la actualidad 227 coroneles, los cuales, según el futuro presupuesto, se distribuirán en la forma siguiente: en el ministerio de la Guerra, 6; estado mayor central, 1; Consejo Supremo, 2; secretarías de las subinspecciones regionales, 7; destinos de estado mayor de plaza, 5; regimientos de la península, 58; de Africa, 2; de Baleares, 4; de Canarias, 3; medias brigadas de cazadores, 6; zonas militares, 54; vicepresidentes de comisiones mixtas de reclutamiento, 39; colegio general militar, 1; escuela de aplicación del arma, 1; escuela de tiro, 1; colegio de huérfanos de la guerra, 1; idem de María Cristina, 1; comandancias y gobiernos militares, 7; cuadro para eventualidades y comisiones y destinos que hoy desempeñan algunos de los regimientos de reserva, 25. Total, 227.

Como se ve, no quedará ninguno excedente, ni sufrirá el perjuicio que se tenía la escala de tenientes coroneles.

En dicha escala de tenientes coroneles habrá algún aumento, que favorecerá a la de comandantes. También resultará beneficioso para las de capitanes y primeros tenientes. Dícese que los destinados de los cuerpos de reserva que no puedan ser cubiertos por falta de personal en las escalas activas lo serán por el de las escalas de reserva retribuida.

Ascenso

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de Infantería D. Alejandro Bilibón Sanjuan.

Marítimas

Entradas

Con precedencia de Valencia é Ibiza llegó esta mañana á las diez el vapor correo Cataluña.

Poco después ha llegado el vapor Cabrera de la isla de su nombre.

Laud San José de 12 toneladas, procedente de Gandia con 3 días de navegación y cargamento de hortalizas, con 7 tripulantes al mando del patrón D. José Russelló.

Polacra goleta Nueva Teresa, de 92 toneladas, procedente de Valencia, en 3 días con carga varia, y 7 tripulantes al mando del patrón D. Juan Coll.

Salidas

A la hora de costumbre se ha hecho á la mar el vapor correo Balear.

Pañlebot San Miguel, de 69 toneladas, con destino á Almería, cargamento de carbón cok, con 6 tripulantes al mando del patrón D. G. Company.

Laud Virgin del Carmen, de 13 toneladas, para Denia, carga cemento, con 6 tripulantes, patrón D. J. García.

Otras noticias

Telegramas recibidos por esta Comandancia de Marina:

Sóller 3 á las 8.—Viento flojo del S. E., mar llana, cielo despejado.

Alcudia 3 á las 9.—Vientos flojos variables, mar llana, cielo despejado.

Andraig 3 á las 9'25.—Cielo despejado, viento E., mar llana, horizonte calmoso.

Ibiza 3 á las 9'50.—Viento E. flojito, mar llana, cielo claro, barómetro 768'25.

Audiencia

JUICIO POR JURADOS

Causa por robo

Primera sesión

A las diez y media de la mañana de hoy se ha constituido en la sala primera de esta Audiencia Territorial el Tribunal de Jurado presidido por el Sr. García de Lara.

Ocupa el banquillo Bernardo Vallespir Mut, acusado del delito de robo.

La causa procede del juzgado de Inca.

Hecho de autos

El 22 de Abril del año 1900 en casa de Bartolomé Ordinas, del pueblo de Biniali se perpetró un robo de alhajas.

El hecho tuvo lugar sobre las tres y media de la tarde en ocasión de ausentarse sus dueños.

Un sujeto que debió permanecer algunos días en el pajal de la misma casa; saltando por una ventana se apoderó de las susodichas alhajas, que más tarde fueron compradas por Antonio Arrom y parte

ocupadas al procesado á quien se conoce como autor del hecho.

El procesado

Es soltero, tiene 22 años de edad y ha sido procesado varias veces por hurtos y estafas.

Su declaración se reduce á contestar negativamente á las preguntas que le han dirigido ambas partes, confesando no tener participación alguna en el hecho que se le imputa.

Prueba testifical

Se procede á la prueba testifical. El presidente llama á Francisco Bilibóni, que no aparece siendo leída la declaración que prestó ante el Juez de primera instancia.

El testigo es individuo de la guardia civil, declaró que ocupando al procesado distintas alhajas, le denunció al Juzgado por creer que procedían de robo.

Antonio Arrom

Es casado; ha estado procesado dos veces consecutivas por hurto. Dice que ignorando la procedencia de las alhajas, las compró al procesado en diferentes ocasiones.

Explica como expendió el genero comprado y la manera como efectuó el pago del mismo.

Bartolomé Ordinas

Tiene 46 años de edad, es casado y dueño de las alhajas robadas.

Dice que el día de autos sobre las tres y media de la tarde salió de su casa con su esposa para ir á cierta diligencia. Cuando regresaron encontraron su casa vadada de numeroso gentío que hablaban del robo efectuado y que para cerciorarse de la veracidad del hecho, registró el arca donde se hallaron guardadas las alhajas resultando ciertos los rumores que antes circulaban entre sus convencidos.

Examinan los objetos robados, que se conoce la mayoría.

Mateo Ordinas

Es hijo del anterior. Nada dice referente al hecho de autos, por estar en la razón prestando servicio en el ejército.

Otros testigos

Han comparecido á continuación diferentes testigos, los cuales nada han dicho sobre el hecho que se persigue.

Prueba documental

El Ministerio Público (Sr. García) los dá por reproducida, haciendo empero varias alusiones á diferentes documentos, entre ellos á uno remitido por un repartidor de la LA ULTIMA HORA, en el que hace importante revelación, concerniente al hecho de autos.

Informes

Del ministerio fiscal

Elevadas á definitivas las pruebas que fueron provisionales por ambas partes el Ministerio Fiscal usa de la palabra.

Hace memoria del hecho de autos, exponiendo la pésima conducta del procesado.

Dice que éste no fué á robar á casa estraña, sino por el contrario á donde se lo daba hospedaje, á donde con el exclusivo objeto de proceder á la recolecta de higos se le concedía hospitalidad, juntamente con una tia suya. Perpetró el robo siendo conocedor perfecto de la casa asaltada.

También resulta, dice, que el procesado es autor de otro robo de alhajas, cometido en Caimari, por el cual purga todavía la condena que se le impuso.

Coincide en la agravante de violencia, puesto que descerrajó el arca en donde se hallaban las susodichas alhajas.

Termina pidiendo á los señores Jurados dicten veredicto de culpabilidad, puesto que es el verdadero autor del hecho que originó el juicio de hoy.

De la defensa

El abogado defensor D. Francisco de P. Massanet, dice que va á pedir la imculpabilidad de su representado; puesto que ninguna causa puede imputársele.

Procurará ser todo lo claro posible, dice, y procurará también desvanecer esa obscuridad que envuelve esta causa, pues to que el Ministerio Fiscal, funda la culpabilidad del procesado por lo desprendido de la declaración que prestó el guardia Bilibóni, hoy leída aquí por no comparecer el testigo, sin considerar que todo lo vertido por éste, puede ser supuesto é imaginativo.

Habla luego de la consistencia de las alhajas; dice que no habiéndose hecho el justiprecio de las mismas, apesar de lo cual se dice que su valor, supera á 500 pesetas, es necesario reconocer que siendo así la pena sería mayor de lo debida, toda vez que los objetos robados no se justipreciaron, ni puen ser tasadas en 500 pesetas.

Ha terminado pidiendo al Jurado dicte veredicto absolutorio.

Resumen

El presidente señor García de Lara, resume narrando evidentemente el hecho de autos y lee luego las preguntas á que han de atenerse los señores Jurados en su deliberio para fallar en su consecuencia, para lo cual se suspende la vista por diez minutos.

Conclusión

Reanudada la sesión se leen las respuestas á que ha procedido el Tribunal de Jurado.

Veredicto

El veredicto emitido por los señores Jurados, ha sido de culpabilidad.

El Ministerio público usa de la palabra pidiendo para el procesado la pena de

2 años y 11 meses de presidio correccional, la indemnización al perjudicado Bartolomé Ordinas Amengual de 222 pesetas y mitad de las costas, sufriendo en caso de insolvencia el apremio personal correspondiente.

La defensa se conforma con la petición fiscal, pidiendo sirva de abono al procesado la mitad del tiempo de prisión correccional que ha sufrido provisionalmente.

El Tribunal de Derecho se retira á deliberar para fallar en definitiva.

La sentencia

Después del indicado deliberio, el señor Presidente da lectura á la sentencia dictada.

Por esta se condena al procesado á la pena de 4 años y 1 día de prisión correccional, accesorias y costas, ó el apremio subsidiario correspondiente en caso de insolvencia, entregándose al perjudicado las alhajas que le fueron robadas y que esta mañana ha tenido la ocasión de identificar.

El público

La sentencia ha sido acogida por el público con bastante frialdad, dada la pésima conducta del infeliz procesado.

Comerciales

Mercados de Mallorca

Inca.—Con regular concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy.

Los precios que en él han regido son los siguientes:

Almendron, los 42 kilógs., á 81'00 pesetas. Trigo' los 70 litros, de 00'00 á 16'50 idem.

Candeal, id. á 16'50 id. Cebada del país, id. á 9'00 id. Id. forastera, id. á 8'00 id. Avena del país, id. á 7'00 id. Id. forastera, id. á 6'00 id. Garbanzos, id. á 20'00 id. Maíz, id. á 16'00 id. Habichuelas (confits), id. á 40'00 id. Id. blancas, id. á 36'00 id. Frijoles, id. á 36'00 id. Habas para cocer, id. á 17'00 id. Id. ordinarias, id. á 16'00 id. Id. para ganados, id. á 15'00. Higos pasos, los 42 id., á 8'00 id. Azafrán, los 33 gramos á 2'00 id.—C. 2 julio 1903.

Valores locales

Día 3 de Julio de 1903

Table with 2 columns: Item and Value. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbardo por Gas, Idem La Económica, Salinera Española, Id. id. Obligaciones 6 p 5, Id. id. id. 6 p 5, Cambio Mallorca, Bonos Municipales, Islaña Marítima, Banco de Préstamos.

Valores públicos

Oficial del día 2 á las 16

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos, Barcelona (Bolsa) día 2 á las 16, 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, Nortes, Alicante, Francos, Exterior de París, Barcelona (Bolsin) día 3 á las 10, 4 por 100 interior fin de mes, Nortes, Alicante, Francos.

Ferias y Fiestas

Indudablemente el público debe extrañar la pasividad de la Comisión de Ferias y Fiestas, pasividad incomprensible quedando como quedan tan sólo 30 días hábiles hasta el señalado para la inauguración oficial de las Ferias y Fiestas, treinta días que, por cualquier obstáculo imprevisto se reducirán á 15 ó 20. Qué instalación sería puede hacerse en tan corto espacio de tiempo? Ninguna.

Y no obstante, de este gran retraso, de esta falta de actividad que se nota no debe culparse á la Comisión. La Comisión tiene hoy estudiado y proyectados los festejos, pero está imposibilitada de trabajar mientras no se le entreguen terraplenadas y en el debido estado los terrenos que deber utilizarse para Real de la feria.

Mientras duren las obras de alcantarillados y otras que se están haciendo en dichos terrenos y no esté el piso en condiciones, es de todo punto imposible empezar las instalaciones y adorno del Real.

En la Rambla pasa una cosa parecida ó peor; aquello está en el mismo estado hace un mes; una obra que se hace en 15 días cuando hay buena voluntad, habra durado meses. Así no se va á ninguna parte y es inútil cuanto haga la Comisión sus esfuerzos y sus iniciativas se estrellarán ante la pasividad musulmana de los empleados ó contratistas del Municipio.

SE VENDEN

Varias otomanas en buen estado propias para una Sociedad ó casa particular. Informará D. Mariano Rosselló, fabricante de sillars, calle del Teatro, frente al Grand Hotel.

Las islas

MALLORCA

Sineu.—Desde unos cuantos meses tenemos de huésped á la maldita escarlatina sin que por eso haya causado grandes estragos, puesto que hasta el presente solo se ha registrado una víctima que ha sido la hija única de nuestro estimado amigo José Fuster, fallecida á la temprana edad de 15 años.

Ayer fué conducido el cadáver á la última morada y hoy se han celebrado solemnes funerales en sufragio de su alma habiendo asistido á dichos actos, el pueblo en masa.

Gacetillas

Anoche ocurrió el siguiente hecho:

Un muchacho que en unión de un tio suyo, reparte nuestro periódico, al hallarse en la calle de la Boteria, y sobre las 8 de la noche, le salió al encuentro otro muchacho el cual quería quitarle los diarios que llevaba para el reparto, aquel cogió una piedra para defenderse y el otro le tiró un trozo de ladrillo ó tiesto, hirándole en la frente.

Al enterarse de ello el tio del herido fué en busca de un municipal y no encontrando ninguno por aquellos alrededores, se dirigió al guardia que está de plantón en la casa del señor Alcalde, cuyo guardia al ser requerido para que acudiese al lugar del suceso, contestó que no podía moverse de allí donde estaba.

Ante tal negativa nuestro repartidor una vez auxiliado que fué el herido, fué en busca del médico-cirujano Sr. Vaquer, y después de examinar al muchacho le apreció una herida de bastante consideración, pues se extendía por toda la ceja y nariz.

Esta mañana continuaba en estado relativamente mejor.

Esta mañana han sido encerrados en Capuchinos, dos muchachos que habian reñido promoviendo regular escándalo.

Ha sido puesto en libertad un individuo detenido por la policia y al cual se creía complicado en un robo cometido en Andraig.

Anoche en un establecimiento de bebidas de la Plaza de las Enramadas, se organizó un baile al estilo del país. El espectáculo duró hasta poco antes de las 11, y fué amenizado por una pequeña banda de música.

En las calles de Concepción y Cavalieria se están levantando catafalcos donde la banda del Regimiento Infantería de Baleares n.º 1, el próximo domingo tocará bonito programa.

Se halla imposibilitado el tránsito de carruajes por la calle de Vilanova, á causa de abrirse una zanja en aquella vía.

Sandwichs-Pajarita

Reina censurable abandono en las carreteras.

Los conductores de carruajes viajan profundamente dormidos en éstas hasta en las inmediaciones de esta capital y sitios tan frecuentados como el trayecto que media entre el arrabal de Santa Catalina y el caserío del Terreno, dando lugar á hechos como el que ocurrió ayer al anochar en el puente que salva el torrente de Mal Pas, en donde un caballero y la señora que acompañaba estuvieron en grave peligro de ser derribados al fondo del torrente por uno de dichos vehículos, cuyo conductor dormía tranquilamente.

Llamamos la atención á quien corresponda acerca de algunos buzones, principalmente el de la calle de Vilanova y el de la calle de Zavellá, por la pésima manera que están colocados pues no pasa día que no haya que lamentar algún accidente.

Anoche una señora al tomar la calle de Vilanova chocó contra el buzón, produciéndose una herida en la cabeza.

Fué auxiliada por los transeuntes y curada en la Farmacia que existe en aquel punto.

Por el Sr. Comandante de Marina de esta Provincia, se cita á los que se consideren dueños de una chalana encontrada en aguas de esta bahía.

Para su publicación en el B. O., el Alcalde de Palma ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquel preside, durante el mes de Junio último.

En el caserío de los Hostalets, anoche riñeron madre é hijo, promoviendo regular escándalo.

En el corral común de la villa de Montuiri, se halla detenida una perra de las llamadas ibicencas la cual fué encontrada abandonada.

En Lloseta durante el mes último ocurrieron 11 nacimientos y 1 defunción.

En Felanig ocurrieron 3 nacimientos y 2 defunciones.

En el punto denominado Cammerés de la parroquia de San Miguel (Ibiza) un joven que colocaba el pistón á un cachomillo se le disparó el arma ocasionándole una grave herida en la mano izquierda.

Por la Agencia Ejecutiva de 1.ª zona de Palma se saca á pública subasta varias fincas.

La guardia civil de Santafy ha denunciado á un sujeto por pastoreo abusivo.

En Ibiza ha sido detenido un sujeto por haber maltrado de palabra y obra á su convencino.

En la Central Teleférica se hallan depositado un despacho dirigido á Antonio Binimelis, colegio de señoritas.

Ha sido nombrado guardia municipal D. Jaime Cladera, cesante en dicho empleo.

Ha sido multado en 25 pesetas un sujeto que vació encima de la muralla una lata llena de excrementos.

La Alcaldía de Palma publicará un anuncio en el B. O. para que se presenten en la secretaria del Ayuntamiento los propietarios de terrenos expropiados para la construcción de una batería en la Torre d'en Pau, al objeto de enterarles de una comunicación del Exmo. Sr. Gobernador militar referente al establecimiento de una nueva zona polémica.

En la parroquia de San Rafael (Ibiza), riñeron acaloradamente dos jóvenes, produciendo uno de ellos á su contrincante una herida de arma blanca, de pronóstico reservado, en el vientre.

El agresor se presentó enseguida de cometer el hecho al Sr. Juez de Instrucción del partido de Ibiza.

El Alcalde de Manacor ha remitido al Sr. Gobernador los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento que aquel preside durante el mes de mayo último.

Hoy los rayos del sol reinante han caldeado la atmósfera, haciendo muy pesada la temperatura.

Cristalería Económica. Fideos, 4.

Vino Clarete.—La Viña, Unión, 53.

Gracias á los adelantos de la Ciencia podemos decir no más tisis y no más enfermedades del estómago por haber el Dr. Casile introducido en España sus maravillosos medicamentos que en infaliblemente estas enfermedades. Para más detalles léase en 4.ª página Los adelantos de la Ciencia.

Confirmado por la práctica.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Café Restaurant Lirico

Programa del concierto vocal que se dará esta noche: 1.º Nocturno núm. 13, Chopin. 2.º Non t'amo piu, Sr. Fernández. 3.º Sultador Bona, señor Pina. 4.º Un Ballo in Maschera, Sr. Coll. 5.º Precato Mortale, Sr. Fernández. 6.º Vecchia y zinnarra, Sr. Pina.

CAFÉ MAHONÉS

Programa de la velada que se dará esta noche de ocho y media á once por un quinteto de profesores:

1.º Pasa-calle jota de El Barquillero.—2.º Wals de Los Payasos.—3.º Fantasia Aida.—4.º Canción Abar-da.—5.º Preludio aullería. 6.º Polka Las Mujeres.

Se sirve...helados.—Servicio á domicilio.

La Aserradora Balear

en Liquidación

En virtud del acuerdo tomado en Junta el 14 corriente, la Comisión nombrada ha resuelto admitir proposiciones para la más pronta liquidación de dicha Sociedad, reservándose la elección de aquella que reúna más favorables condiciones y sea á juicio de la Comisión de indiscutible solvencia.

Las proposiciones por escrito y firmadas por los propone tes, ó por quienes las garanticen, se dirigirán á D. Isidro Ripoll, Presidente de la Sociedad, y serán admitidas hasta el día 10 del próximo Julio.

Para detalles al señor Secretario D. Antonio Trobat, calle del Carmen, núm. 16-Palma.

Isleña Marítima

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

VIAJE Á ARGEL

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá de este puerto para el de Argel el sábado 4 de Julio á las 4 de la tarde regresando á esta el miércoles 8 del mismo mes por la mañana.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle Palacio núm. 23. Palma 30 Junio 1903.

El procedimiento penal y su desarrollo científico

por F. Manduca 5 pesetas

Por telégrafo

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Senado

Madrid 2 á las 23'30.

En la sesión de hoy del Senado continúa la discusión del proyecto sobre administración.

Rectifica el Sr. Danvila que combate las bases 16 y 17.

Rectifica el Sr. Montejo ó interviene el Sr. Labra, quién juzga necesario no convertir los municipios en instrumentos políticos del Gobierno.

Compara la vida municipal de Inglaterra y Estados Unidos con la nuestra. Entiende que los municipios deben reunirse más veces al año de las que se propone en el proyecto.

Le contesta el Sr. marqués de Pidal.

Interviene el Sr. Gullón por alusiones y contesta ligeramente el Sr. Maura á las observaciones que se han hecho.

El Sr. Perijá se ocupa del choque de anoche entre dos tranvías de Madrid. Pide que se obligue á la compañía á cumplir con la ley.

Congreso

Madrid 2 á las 17'15.

En la sesión celebrada hoy, el señor Nocedal rectifica en el discurso pronunciado el miércoles.

Interviene el Sr. Sánchez de Toca.

La animación que existía en la Cámara va perdiéndose por momentos.

El Sr. Marengo se ocupa de la catástrofe de Najerilla.

Le contesta el marqués de Vadillo.

Continúa la discusión del mensaje.

Rectifica el conde de Romanones defendiendo su gestión cuando era ministro. Ataca á los conservadores diciendo que estos sostienen los privilegios que las congregaciones religiosas gozan en la enseñanza.

Veraneo regio

Madrid 2 á las 23'10.

Los ministros no tienen todavía trazado el plan del veraneo de S. M. el Rey.

No se sabe si dicho veraneo comenzará después de la votación del mensaje, siendo probable que se varíe el plan primitivo, visitan-

do, además de San Sebastian, algunas provincias del Norte.

Intoxicados

Madrid 2 á las 19'10.

En la casa de Socorro del distrito de la Inclusa de Madrid han empezado hoy mas de 30 intoxicados de leche.

Algunos de ellos se hallan en estado grave.

De regreso.—Mas intoxicados

Madrid 2 á las 23'25.

Han regresado á Logroño los ingenieros militares que fueron á Montalvo para examinar el puente.

A 68 ascienden los intoxicados por leche adulterada.

Huelgas

Madrid 2 á las 23'30.

La huelga en los campos de Jerez se halla casi terminada.

En Arcos se han formado las bases para llegar á un arreglo entre obreros y patronos.

La situación de Barcelona continúa igual.

Siguen las coacciones y las detenciones.

Combatiendo á Maura

Madrid 2 á las 23'10.

Los amigos del Sr. Dato combatirán en el Congreso la concesión que ha hecho el Sr. Maura en el Senado, permitiendo que los Ayuntamientos elijan sus alcaldes.

Weyler á Mallorca

Madrid 2 á las 32,30.

El general Weyler marchará el próximo sábado á Dénia y desde allí continuará su viaje á Baleares.

Es probable que antes de ir á esa, regrese á Madrid y se detenga en algun puerto francés.

Le acompañará su hijo Valeriano.

La copa de Gordón.—Bennet

Madrid 2 á las 23'20.

Dublin.—A las tres de esta tarde solo quedaban siete competidores en la carrera que se disputa la copa Gordon-Bennet.

Caía una lluvia torrencial.

Los caminos se hallan en estado malísimo.

Mr. Janot que tripulaba un hermoso automóvil, tuvo la desgracia de chocar con una pared, saliendo disparado del vehículo y rompiéndose la espina dorsal. El chauffeur que le acompañaba se halla con graves contusiones.

Mr. Stoks se cayó al foso helado.

No se confirma el choque ocurrido entre Jenaboy y Gabriel.

A esta ciudad llegaron: primero el alemán Leubzig, segundo el francés Kniff y tercero Farman.

Continúa la carrera de automóviles hasta Bennet en donde existe verdadero interés para conocer quien vence á en la prueba.

Reunión de comisiones

Madrid 2 á las 23'30.

En el Congreso se han reunido las comisiones que entienden en los proyectos sobre la vagancia y sobre las fuerzas permanentes.

Han dictaminado de conformidad con lo propuesto.

La Comisión de reforma del cuerpo de Baleares se ha reunido pero no ha emitido dictamen.

Otra vez Dreyfus

Madrid 2 á las 23'10.

La demanda de la revisión del proceso Dreyfus se ha fundamentado en los casos siguientes:

Primero. La princesa Ceramiaki declaró en falso á instancia del capitán Marchal quien le dió la declaración que prestó en el hotel Terminus Nawey.

Segundo. El bordereau anotado por el emperador Guillermo jamás existió habiéndolo inventado el general Mercier.

Tercero. Casi todos los documentos del bordereau los facilitó un oficial de la escuela de Fontaineblau.

Se dice que se procesará á los capitanes Francois y Marechal.

Asegúrase que en el informe definitivo de Monard hay grandes acusaciones contra los oficiales del Estado Mayor.

¿Qué hacen esos buques?

Madrid 2 á las 23'30.

Las Palmas.—Ha fondeado en este puerto el yate francés Frasquita mandado por Mr. L bandy.

Ha llegado también otro yate, el Dalhia, de matrícula portuguesa, con tripulación francesa.

Los cinco hombres que Mr. L bandy dejó en la costa de Africa, se ignora la suerte que les ha cabido.

Las autoridades toman los datos necesarios para en su día hacerlos valer.

Se desconoce fijamente el objeto que se proponen. Se dice si quieren posesionarse del puerto de Trojas (Africa) ó si solo se trata de una aventura.

El yate Frasquita, entra y sale de este puerto con pabelón desconocido.

La autoridad de marina ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado.

Banquete.—Lo del Arsenal

Madrid 3 á las 3'30.

El alcalde de Cádiz ha obsequiado con un banquete al Director de Obras públicas, asistiendo un comisionado.

Los representantes negocian el asunto del arsenal.

La cuestión sigue palizada mientras no se dé cumplimiento á la última Real Orden del ministro de Marina señor Sanchez de Toca por la que determinaba que se formara una lista de los obreros y

exigir las responsabilidades á los que intervinieron en los últimos sucesos.

Juicios de la prensa.—Weyler de viaje Madrid 3 á las 9'30.

El Globo insiste en afirmar que el ministro de Hacienda señor Rodríguez Sampedro se halla disgustado á causa de la discusión suscitada sobre la catástrofe del Najerilla, y dimitirá el cargo que desempeña.

El País desmiente que el señor Blasco Ibañez se retire de la política.

Hoy marcha á Denia y á Baleares, pasando después al extranjero, el general Weyler con su familia.

Sarasate.—Precauciones.—Incendio

Madrid 3 á las 9'30

Pamplona: Ha llegado el notable concertista Sr. Sarasate para asistir á las fiestas de San Fermín.

La población le ha dispensado un recibimiento entusiasta vitoreándole.

Tortosa: El Ayuntamiento ha teleografiado al ministro de Obras Públicas señor marqués del Vadillo rogándole que ordene girar una visita de inspección facultativa al puente del rio Ebro inmediato á Tortosa en el ferrocarril de Tarragona á Castellón.

Bilbao.—Anoche se declaró un incendio en la casa señalada con el número 10 de la alameda de Mazarredo.

Se ha salvado el ingeniero señor Sánchez Octavio que salió ileso de la catástrofe del Najerilla.

Lo que dice Silvela

(URGENTE)

Madrid 3 á las 14.

El Sr. Silvela ha desmentido nuevamente los rumores que han corrido sobre crisis.

Acercas del viaje del Rey al mar Cantábrico nada se ha decidido aún.

Carece el Sr. Silvela de noticias de las huelgas.

El oro argentino

Madrid 2 á las 16.

El oro en la República Argentina se cotiza á 127'27.

La bolsa de hoy

(URGENTE)

Madrid 2 á las 16.

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París.

FABRA

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Sirvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

OPOSICIONES

A SOBRESTANTES Y AYUDANTES de Obras Públicas

Dotadas con 1.500 y 2.000 pesetas de entrada, y 2.500 y 5.000 pesetas de término, respectivamente.

Preparación para las próximas convocatorias por

EMILIO GENÉ PRATS

Delineante por oposición, del Excmo. Ayuntamiento de esta; ex-alumno de la Escuela Superior de Arquitectura y Facultad de Ciencias de Barcelona y Bachiller.

Clases de Dibujo y Matemáticas á particulares y Colegios.

Unión 44, entresuelo, Palma

La Palmesana

Fábrica de harinas, almacén de maderas, máquina de aserrar, taller de carpintería y herrería de

JUAN PIERAS CARBONELL

Santa Catalina, Palma de Mallorca

Teléfono: Fábrica número 74.

Id. Despacho, Palma número 125.

Cervecería Lyonesa

La acreditada Cerveza á presión y recomendada por el Colegio Médico de Baleares, se halla de venta en dicha Cervecería, en los Colmados La Providencia del Sr. Pomar, La Lonja del Sr. Llorpart, (Terrero) y Chocolatería del señor Vidal, Sindicato, á los siguientes precios: Botellas pequeñas á 25 céntimos.

Id. grandes para mesa á 50.

A granel á 50 litro.

Leche frappé á todas horas

NOTA.—Para mayor comodidad de las personas que consumen la cerveza á granel, el despacho está abierto en la calle de Cifre, al lado de la misma Cervecería.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora e día 6 de Julio próximo y siguientes sucesivos de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos el Julio de 1902.

Hasta el día 4 de Julio á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 Junio de 1903.—El Vocal de turno, Antonio Busch, Pbro.

AVISO

Un caballero solo desea estar como pupilo con una familia compuesta de matrimonio solo y sin hijos ó familia de varias señoras, su deseo es vivir con tranquilidad. Informarán Centro de Anuncios.

Postales de Baleares

Sueltas y en colecciones de 10, 30 y 80 Vistas, Monumentos y bailes de Mallorca, Menorca é Ibiza, á 1, 3 y 6 pesetas.

Tipos y bailes populares

Colección ULTIMA HORA

1.ª SERIE 1 PESETA

con el texto correspondiente

PORT-FOLIO DE BALEARES

80 fototipias

8 PESETAS

De venta en la Librería de J. Tous.

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV. "ENRIQUE Y MARGARITA,"

(262)

(263)

(266)

(249)

foso cenagoso sobre el cual se había echado un puente levadizo le servía de recinto. Pero hacia ya algunos siglos que no se levantaba el puente levadizo; detrás de las almenas no relucía ningún arcabuz, los hombres de armas habían muerto, y la única guarnición que encerraba dentro de sus muros vetustos el altivo castillo feudal, se componía de un mayordomo llamado Pánfilo, de dos maritornes y un mozo de cuadra. El mayordomo fué quien salió á recibir á los huéspedes al umbral del puente levadizo. El buen hombre tenía unos cincuenta años de edad, cara moquetada, ojos risueños y labios colorados y carnosos. El buen Pánfilo, que solía pasar nueve meses al año sin ver á su dueño y señor, iba á acostarse y á dormir de un tirón hasta el siguiente día, cuando al cerrar la ventana de su cuarto, vió un grupo de jinetes y una litera que subían la cuesta. Por otra parte, las campanillas de los caballos habían resonado ya á lo lejos. En vez de manifestar enojo, como otros sirvientes á quienes desagradaba que sus señores recibieran visitas, maese Pánfilo descubrió por el contrario su regocijo con una sonrisa de satisfacción.

—¡Ah! ¡ah! dijo para sí, me parece que veo una litera y algunos jinetes; en la litera debe haber damas, y los jinetes de seguro que serán caballeros. Toda esa gente

viene á pedir hospitalidad para esta noche, es decir, que vamos á beber. Para explicar las últimas palabras del obeso mayordomo, es preciso hacer una breve digresión. Hogier no había mentido á la supuesta señora de Chateau-Landon, pues era realmente primo del señor Bury. El castellano de Bury era hombre de genio alegre que prefería la residencia de Nerac á la de su viejo castillo, los hermosos ojos negros de las bearnesas á los de las campesinas de su señorío. Sin embargo, como todo noble que se respeta y es de origen escocés,—su abuelo había ido á Francia durante el reinado de Luis XI, y servido en la guardia de este rey,—el señor de Bury era hospitalario. Maese Pánfilo tenía orden de recibir á los viajeros extraviados, á los forasteros sorprendidos por la noche, y para tales ocasiones le había concedido permiso de beber del mejor vino de la bodega. Pánfilo era un mayordomo fiel. Por nada en el mundo hubiera sacado una botella de vino de la bodega, á no ser cuando tenía derecho. Este derecho solía conferirle el señor de Bury todos los años, cuando al despedirse de él le decía:

—Durante la semana beberás vino del año corriente; te permito el vino de dos años los domingos; los días solemnes podrás beber vino de Guinea, y cuando reci-

ción de ir á Blois, se guardó muy bien de insistir; y luego que quedó concertado que no continuarían su viaje hasta el día siguiente al ponerse el sol, dejó á la señora de Chateau-Landon que siguiera á Pánfilo, el cual la condujo en compañía de Nancy al cuarto de honor del castillo. Margarita tenía gran necesidad de hablar á solas con Nancy, pues el secreto que sorprendiera parecía que la sofocaba. Nancy había adivinado por su parte que la joven reina era presa de vaga inquietud. —¡Vamos á ver! la dijo ingenuamente Margarita tan pronto como corrió los cerrojos; ¿no has oído á ese joven decirme que solo había visto al rey de Navarra una vez en su vida? —Sí, respondió Nancy. —¡Pues ha mentido!—dijo Margarita con extraña emoción y Nancy al ver que la miraba con asombro, prosiguió: —Ese hombre obedece al rey de Navarra... Nancy se estremeció á su vez. —He visto un anillo en su dedo; el del difunto rey Antonio de Borbon... —¡Es imposible! —Te digo que lo he visto... y ya sabes que ese anillo es el que los reyes de Navarra confían solamente á los que poseen toda su confianza. —Pero, dijo Nancy cada vez más asombrada, yo no he visto ningún anillo.

—El rey de Navarra ha perdido el amor de la reina... —Es incontestable. —Y para siempre... —¿Lo creéis? —Conozco á Margarita, y estoy segura de lo que digo; pero en el momento en que juró no volver á amar al rey de Navarra, hizo otro juramento. —¿Cuál? —El de amar á algún otro. —¡Ah! ¿os parece? —En primer lugar, prosiguió Nancy, la reina es de la opinión de los dioses del Olimpo. —¿Le gusta la venganza? —Naturalmente; luego necesita ser amada, como nosotros necesitamos aire y los pescadores agua... —De todos modos, dijo Raul, no ve qué razón haya para que el hombre que ha de amarla en el porvenir sea ese joven gascón... —Amigo mío, entre dos males, se deb elegir el menor. —¿Qué queréis decir? —Si la reina fijara sus miradas en un príncipe, en un personaje muy importante cualquiera que fuese, el escándalo sería grande. —Es exacto.

OBSEQUIO HUMANITARIO

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece a primera vista, una calvicie absoluta de calvicie, sus observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pelo...

La calvicie verdadera y absoluta no existe pues en realidad la calvicie verdadera y absoluta no existe pues en realidad la calvicie verdadera y absoluta no existe...

Unico concesionario para la venta en España y Portugal M. Fernández Zarzuela (Proveedor de la Real Casa) GERONA Precio del frasco 750 pesetas

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con el Fosfo Glico-Kola DOMENECH que recomiendan los médicos más eminentes.



Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago.

Después de largas experiencias compusimos el Bálsamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son alenia, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, impatencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercleridias y toda clase de dispepsias...

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO POSTATO DE CAL CON CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conenitivas, inapetencia, debilidad general, posaralón nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

Isleña Maritima COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES

Nuevo servicio regular quincenal de ida y vuelta entre PALMA-SOLLER-BARCELONA-MARSELLA-CETTE. Vapores Belver, Cataluña, Balear, Isleño, Lullio. Salidas de Palma para Sóller, Barcelona, Marsella, Cette, días 9, y 24...

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNI. Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO. Regenerativo y depurativo de la sangre DEL DOCTOR PADRÓ. Remedio segurísimo para la curación de las escrofulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impurezas.

Vapores de Rius y Torres DE BARCELONA. SERVICIO REGULAR ENTRE PALMA Y CANARIAS. Saldrá de este puerto el día 6 de Julio el vapor CARTAGENA. Capitán D. Isidro Orta, admitiendo carga para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO. Domicilio Social.—MADRID. Calle de Olózaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos). Seguros contra los robos. Seguros contra la vida.

LA POLAR. SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO. Capital Social: 100,000,000 de pesetas. Garantías depositadas: 50,000,000 de pesetas. Administrador Depositario: El Banco de Bilbao.

No más vello. 18 años de existencia es la mejor garantía de que los Polvos Coquetados de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo. Pérdida. Desde el día 30 de Junio del pasado se halla en viado en lorerias un burro. Ocasión. Custodia de 50 centímetros de altura, pesetas 150. Se alquila. Un tercer piso que reune todas las comodidades.

—Y el pobre rey de Navarra á quien tú y yo queremos de todo corazón... —¡Oh! ¡seguramente que sí! —Se vería chasqueado á la edad en que se acostumbra chasquear á los demás. —¿Y creéis que ese joven caballero será discreto? —Como la tumba, por la sencilla razón pe que sabrá el día menos pensado que la señora de Chateau Landon es una princesa de la casa real de Francia, y que el rey Carlos IX quiso un día matar al duque de Guisa porque Margarita le amaba.

El mayordomo se inclinó respetuosamente. —Y venimos á pedirnos hospitalidad pa esta noche. Pánfilo, más dichoso que un rey, hizo á Hogier y á la supuesta señora de Chateau Landon la recepción más afable y cordial. Aunque era ya tarde, las dos criadas hicieron irrupción en el dormido gallinero, encendieron los hornillos y revolviéron la despensa y la botellería. Durante todos estos preparativos, Margarita, cada vez más meditabunda y preocupada, se dirigía tres veces por minuto esta única pregunta: —¿Cómo es posible que ese joven gascón posea el anillo del rey mi esposo? Sin embargo, fiel á su propósito de obrar con disimulo, la reina no participó á Nancy la observación que había hecho; esperaba para esto hallarse á solas con ella. Poco después se sentaron á la mesa. Hogier que cada vez estaba más enanorado demostró mucha agudeza de ingenio, mucha sollicitud y un humor sumamente jovial. Pero de repente estremecióse Margarita al notar que el anillo había desaparecido del dedo del gascón. Terminada la cena, la supuesta viuda de Chateau-Landon pretextó una gran fatiga y pidió permiso para retirarse á su cuarto con Nancy. Hogier tenía por su parte pro-

bas forasteros en mi nombre, beberás con ellos, como representante mío, y los servirás de ese moscatel sin igual que fué puesto en batallas por mi tatarabuelo. Ese famoso moscatel reservado para las personas de distinción, era tan grato al paladar de Pánfilo, que no se habría cansado de recibir huéspedes durante todo el año. Por la noche al acostarse y por la mañana al levantarse, dirigía á Dios esta plegaria singular: —¡Dios mío! hazced que hoy la lluvia, el viento, la nieve ó el trueno, nos traigan forasteros, con el único objeto de que ese excelente moscatel que me pone alegre como un jilguero y robusto como un joven, no se agrie en la bodega. Pánfilo se convenció de que sus ruegos habían sido atendidos aquella noche, y por eso se volvió á vestir apresuradamente, y poniéndose su colete más reluciente, bajó apresuradamente á recibir á los forasteros en la puerta del castillo. Como Hogier, en compañía de Hector Galard, había pasado por Bury algunos días antes, al ir á París, maese Pánfilo que sabía era primo de su amo, le recibió haciéndole profundas reverencias. —Mi querido señor Pánfilo, le dijo Hogier, aquí os traigo una parienta, la señora de Chateau Landon, á quien acompañan su sobrino y su sobrina.